Supplément Noël 2021

N° 14

Editoria

Chers amis,

Noël, cette année, est encore marqué par la pandémie. Nous espérions bien, l'an passé, en être débarrassés... et il nous faut encore vivre avec. Nos fêtes de Noël s'en trouvent encore perturbées, et beaucoup d'entre nous les vivent dans l'appréhension pour leurs proches, pour toutes les complications que cela nous impose.

Mais en réalité, c'est ce monde-là, ce contexte précis que le Christ Jésus vient habiter. Noël, c'est Dieu qui vient prendre chair dans notre réalité, qui vient assumer notre quotidien et notre fragilité.

En Provence, nous aimons particulièrement ce mystère de la proximité de Dieu. Traditions calendales, treize desserts, crèches, et pastorales sont autant d'éléments constitutifs de notre attachement à la Nativité, comme autant de manière de dire l'indicible : l'extraordinaire nouvelle que le Seigneur nous rejoigne jusques dans l'ordinaire le plus concret de notre existence. Un astronaute célèbre, James Benson Irwin, un des douze hommes qui ont foulé le sol lunaire, a dit ceci : « Le plus important n'est pas qu'un homme ait marché sur la lune, mais que Dieu ait marché sur la terre dans le corps de Jésus-Christ. »

C'est vraiment le pivot de l'histoire de l'humanité que nous célébrons à Noël : L'incarnation de Dieu. Désormais nous ne sommes plus seuls, Dieu marche à nos côtés, et il n'y a plus rien qu'on ne puisse traverser, même pas la mort, sans qu'il ne soit l'*Emmanuel*, *Dieu-avec-nous* littéralement.

Accueillons-le pour de bon, en faisant le tri entre les mirages artificiels d'une prétendue "magie de Noël" toute de frénésie acheteuse et de lumières artificielles, et la réalité humble et sobre d'un Dieu qui vient habiter la paille d'une étable ni très "chill", ni très "cosy". Ce Jésus nous veut tant de bien... et nous imaginons trouver le bien tellement ailleurs. Lui seul peut nous apporter la Vie éternelle, par sa venue dans notre monde jusqu'à sa passion et sa résurrection. Voilà la source d'une joie intarissable.

Alors, tant pis pour tous les tenants des absurdités "déconstructrices" qui voudraient voir gommer jusqu'au mot "Noël", plus que jamais, revenons au cœur de la vérité de ce qu'est la Nativité. Joyeux Noël à tous !

Votre curé, Abbé Bastien Romera

Accueil paroissial

L'accueil paroissial sera fermé entre Noël et l'Epiphanie : réouverture le samedi 7 janvier, de 10h00 à 11h30. On peut venir y inscrire des messes, pour préparer baptêmes, mariages, se procurer le vin de l'Opération Cana, tous autres renseignements... ou simplement pour venir boire un café!

Merci aux bénévoles qui nous accueillent et se forment pour un service d'accueil et administratif toujours plus précis. Ce dernier mois, la commission immobilière de la paroisse fait

Des nouvelles des travaux de l'église

part de sa vive inquiétude pour l'état du presbytère et de la grande sacristie, propriétés communales, comme l'église. Comme nous vous en informons régulièrement, les graves lézardes du presbytère, qui menacent sa structure, continuent de s'aggraver dans ce bâtiment qui accueille beaucoup d'enfants et d'adultes tout au long de chaque semaine. Le plafond de la grande sacristie devient de plus en plus menaçant. Nous déplorons encore que la situation semble s'enliser, avec assurances, bureaux d'études et mairie qui se renvoient la balle, sans avancée. Cependant, il devient de plus en plus clair que la solution de confortement par micro-pieux sera la seule réellement efficace et pérenne pour le presbytère. Malgré les inerties des assurances, qui ont longtemps essayé de contourner cette solution technique, un faisceau d'indices de plus en plus

convergents vient confirmer ce que nous pressentions bien dès le départ.

Nous rappelons que les travaux menés cette année sur l'église par la mairie, avec les grands échafaudages bien visibles de tous, ont concerné uniquement la toiture et la charpente. Un très beau travail a été mené, et nous en sommes très recon-naissants, de même que les études préalables pour les restaurations des retables et la réparation de la petite cloche. Mais le problème de stabilité et de fondations du bâtiment, le plus capital, reste entier. C'est l'objet de notre préoccupation quotidienne. L'église semble moins impactée, mais le presbytère et la sacristie sont réellement branlants. L'an prochain, il s'agit vraiment que le presbytère soit consolidé dans ses fondations, et qu'on puisse y commencer les restaurations intérieures vraiment nécessaires pour l'accueil décent du public, et le lo-gement de notre curé. La grande sacristie devrait être également démolie, une fois son mobilier démonté et restauré, et elle sera reconstruite à l'identique, avec des fondations solides, et l'apport de toutes les commodités nécessaires. Nous espérons de tout cœur que le fleuron du patrimoine simianais puisse voir 2022 comme l'année de son décisif et pérenne sauvetage.

Nous continuerons plus que jamais d'apporter à la commune, que nous savons vigilante, tout notre appui et notre chaleureuse implication, pour cette belle aventure qui relève de sa responsabilité.

À vos agendas!



Dimanche 26 décembre :

Solennité de la Sainte Famille, Messe à 10h30 Semaine du 27 au 1er janvier :

Pas de messes durant cette semaine, mais **Messe à 8h30** chaque jour à l'abbaye Ste Lioba (le Père Bastien conduit les étudiants en pèlèrinage à Assise).



Dimanche 2 janvier :

Solennité de l'Epiphanie, Messe des Familles à 10h30

Dimanche 9 janvier :

Solennité du Baptême du Seigneur, Messe à 10h30. Les propédeutes de notre diocèse seront avec nous, en plus de Oscar et Brice que nous retrouverons.

Semaine du 10 au 14 janvier :

Pas de messe église St Pierre : messe à 8h30 à l'abbaye Ste Lioba

Mercredi 19 janvier : Formation Bible et CEC, à 20h30 au presbytère

Samedi 22 janvier

Journée des Fiancés à Gignac

Du 27au 29 janvier :

recollection des curés de paroisse à Notre Dame du Laus avec quelques représentants de la paroisse

Mercredi 2 février :

Messe de la chandeleur à 18h30.



Votre Opération Cana continue!







ATTILOS

Vous ne savez pas quoi offrir pour Noël, il vous manque des cadeaux ? Vous souhaitez vous régalez ? La Paroisse de Simiane vous propose son vin de Noël, vendu au service de ses projets!

Un vin rouge Marselan 2019 excellent, et qui se bonifiera encore (vin de garde), et un blanc Chardonnay, médaillé d'or, de 2020. Les deux rencontrent un franc succès depuis le début de notre opération qui a débuté symboliquement le jour de la vente de charité des Hospices de Beaune. Ce sont deux vins bio d'un domaine renommé de Camargue, le Domaine Attilon. Voilà donc de quoi faire des cadeaux originaux à bas coût, en régalant vos amis et en faisant une bonne action : trois en un... comme la Sainte Trinité!

On peut acheter le vin bouteille par bouteille, ou directement acheter un carton de 6 bouteilles (possibilités de panachage entre blanc et rouge), en bénéficiant d'une remise spéciale.

Faites découvrir ce vin à vos amis, et parlez-en autour de vous...!

On peut se le procurer chaque dimanche à la fin de la messe, ou le samedi matin lors

Denier de l'Église et dons



Vous le savez, le Denier de l'Eglise est la seule ressource qui permet à notre curé de vivre. (les quêtes ne lui sont pas destinées, elles servent à assurer -difficilement- les charges de la paroisse). Le diocèse tire la sonnette d'alarme. Il semble que très peu de Simianais y participent, et c'est inversement proportionnel à leur chance d'avoir un curé, rien que pour leur paroisse.

Le Denier, c'est vital pour continuer à avoir des prêtres à notre service à temps plein, sans qu'ils doivent trouver un autre emploi pour survivre. On peut faire un don très simplement en quelques clics, et il est encore plus simple de mensualiser ce don, pour assurer une stabilité des ressources de notre diocèse, tout en étalant sa participation. Chaque don compte, et il est

De plus, si vous êtes imposable, votre don est déductible à 75 % de vos impôts exceptionnellement cette année, jusqu'à 554 euros de don. Au-delà, la déduction habituelle de 66 % s'applique naturellement.

> UN DON DE 100 € NE VOUS COÛTE QUE 25 €. UN DON DE 200 € NE VOUS COÛTE QUE 50 €. UN DON DE 500 € NE VOUS COÛTE QUE 125 €.

Par ailleurs, nous vous tenons régulièrement au courant de la situation financière en particulier de votre paroisse de Simiane. Très impactée par le Covid, elle était déjà très fragile avant la crise sanitaire à cause des travaux que la paroisse a dû assumer dans le presbytère communal pour que le curé soit logé dans des cónditions aussi salubres que possibles.

Une dette importante pèse donc sur la paroisse. Nous travaillons à une réduction très rigoureuse des charges, et à sensibiliser les Simianais sur l'état réel des finances de leur paroisse, loin des clichés habituels et faux des finances de l'Eglise. Contrairement aux fantasmes des médias, l'Eglise catholique en France ne reçoit d'argent ni de l'Etat ni du Vatican, et la loi de 1905 interdit absolument de subventionner les cultes. Concrètement, l'Eglise ne vit que des dons des fidèles. Si vous souhaitez faire un don directement à la paroisse de Simiane pour soutenir ses projets, la même déduction fiscale s'applique. Bien préciser avec votre don que vous désirez un reçu fiscal. Un grand merci pour votre participation responsable pour faire vivre votre Eglise.

Le conseil économique de la paroisse.

Pour les dons par chèque, merci d'établir le chèque à l'ordre de :

Association diocésaine d'Aix et Arles Paroisse de Simiane-Collongue

Paroisse Catholique Saint Pierre ès Liens

4 route de Mimet 13109 Simiane-Collongue © 04 42 22 62 33

courriel: paroisse.simiane@free.fr

Retrouvez-nous sur Facebook sur la page Paroisse de Simiane!